

Monsieur le Maire de Venoy

Je tenais à vous indiquer mon indignation et mon mécontentement face au projet farameux d'ECOPARC.

Je réagis en tant qu'habitant natif depuis mon plus jeune âge sur la commune. Je connais une grande partie du terroir, sa géologie, ses parcelles, son finage et les effets néfastes pouvant nuire à la biodiversité.

On a la chance, malgré le fléau de l'autoroute A6 qui traverse notre belle commune, d'avoir une magnifique vallée du Sinotte.

J'ai vu la situation du ru évoluer et se détériorer depuis tout petit : la disparition de certaines espèces aquatiques, une pollution faisant apparaître nitrate, phosphate, voir d'autres encore plus conséquentes, la disparition de quelques sources continues ou intermittentes.

Tous ces phénomènes résultent pour l'essentiel de :

- de travaux autoroutiers non réfléchis
- de défrichages massifs irraisonnés
- d'intrants ou de résidus de pesticides agricoles ou viticoles agressifs déversés
- de rejets humains ou l'assainissement n'était pas forcément respecté ou absent
- de piétinements de bovins aux défécations non contrôlées en prairie sur bordures.

L'état actuel du ru de Sinotte, classé en première catégorie jusqu'à Sougères est encore correct (au vu des pêches électriques pratiquées) malgré les agressions quotidiennes et les violents étés récents réduisant agressivement son débit.

Grâce aux efforts et à la volonté de votre équipe, vous avez mis le paquet sur deux stations d'épuration que j'espère efficaces sur Soleines et Montallery. La pollution a pu être réduite.

Je reviens sur ce projet de folie douce : tout d'abord du point de vue géologique ;

Il est basé sur un terroir du Jurassique supérieur et moyen où se trouvent des terres calcaires plus ou moins superficielles et caillouteuses. Une partie de ces terres mériterait d'être classée en AOC Zone viticole : Terroir Très Caillouteux donnant l'expression de vins avec une belle minéralité (Côte de Feine et plateau de La Noue) : le must du Portlandien.

Il y a bien évidemment des terres nourricières plus profondes de haute valeur. Les champs concernés par le projet peuvent avoir un rendement exceptionnel en année favorable. La zone du projet est située sur des terrains très chaotiques du fait des mouvements tectoniques qui provoquent des discordances entre les couches du terroir.

En effet, la faille de Quenne et la faille satellite de Montigny la Resle se rejoignent au moulin de la Coudre. Elles sont toutes deux parallèles à la faille de Villeneuve St Salves.

Les plateaux superficiels de type calcaire du Barrois présentent de fortes pentes débouchant toutes sur la vallée bocagère du Sinotte : Soleil Levant, Côte de Feine, Vallon de Pontagny).

Ces zones calcaires, généralement bien fissurées entraînent des pertes partielles ou totales des cours d'eau de surface assurant ainsi une grande perméabilité : porte ouverte à d'éventuelles pollutions.

Tout ces détails pour vous dire que j'accorde énormément d'importance à la préservation de la Vallée du Sinotte et de Sinanges où surgissent de nombreuses sources continues ou intermittentes. Certaines à ce jour, sont encore de grande qualité.

La beauté et la richesse de notre vallée doivent être protégées.

Je me soucie énormément :

- des nuisances d'un projet surdimensionné
- de la bétonisation accrue
- d'un trafic routier incessant
- d'une augmentation du volume de particules fines : pollution aérienne
- d'un accroissement des résidus volants : déchets nombreux en lisière de bois
- de la destruction d'une zone agricole Bio exploitée par le lycée de La Brosse
- de constructions trop proches des sources existantes
- d'une perte de la biodiversité et de la faune existante (lièvres, chevreuils, mulots, alouettes, rapaces, oiseaux migrateurs, perdrix, insectes pollinisateurs...)

Je vous transmets les documents et l'étude effectuée qui répertorient les sources et les points d'eau, les zones humides caractérisant la fragilité de tout ce milieu.

L'écosystème et la biodiversité seront forcément impactés par la réalisation de ce projet.

Tout cet ensemble sera dégradé : une bombe à retardement pour la vallée.

Tous ces écrits, tous ces arguments, toutes ces informations pour vous alerter et vous prévenir d'un réel danger pour la vallée.

Je suis simplement un habitant de la commune qui aime la vallée dans laquelle j'évolue et qui veut la protéger. Je ne souhaite en aucun cas que Venoy ressemble à ces communes défigurées par une urbanisation abusive, massive, voir inutile.

Je n'adhère à aucun parti. Je puise mes idées et forge mes convictions en fonction des signaux que la nature me renvoie.

J'espère simplement que des mesures raisonnables, intelligentes au sein de notre commune pourront être prises en fonction d'un débat nécessaire et dans l'intérêt des habitants.

Il faut réconcilier l'homme avec une nature qu'il ne cesse de malmenier.

Chaque décision prise devra être réfléchie, raisonnée, appropriée, juste en vue d'assurer la pérennité d'un avenir propre mais aussi penser à transmettre un héritage écologique qui n'a et n'aura pas de prix.

Christophe Durand